

10- Guía metodológica para el análisis económico de la implementación de la Directiva Marco del agua en las Islas Baleares. Especial referencia a los costes ambientales y al coste del recurso, de Dolores Tirado Bennasar y Ester Blanco Cartagena. Primera edición: 2011.

Diez años después de su publicación, la Directiva Marco del Agua (DMA) sigue siendo ambiciosa y la publicación de los primeros Planes Hidrológicos para cumplir con sus requerimientos muestran las dificultades a las que, las entidades de gestión de cuenca, han tenido que enfrentarse. Uno de los aspectos más difíciles de abordar, por los organismos de cuenca, ha sido el tratamiento multidisciplinar de la gestión hidráulica. Concretamente, la DMA recomienda el uso de instrumentos económicos y mecanismos para la recuperación de todos los costes de los servicios relacionados con el agua. Esta guía pretende avanzar en esta dirección, aplicando las herramientas y metodologías que nos ofrece el análisis económico al caso particular de la gestión hídrica en las Islas Baleares. El objetivo es eminentemente de carácter práctico y prescinde de debates metodológicos a nivel teórico, centrándose en cómo el análisis económico del agua y los instrumentos de política económica pueden mejorar la toma de decisiones. Los contenidos quieren dar respuesta a preguntas que la audiencia no especializada en temas económicos pueda tener ante el reto de realizar un análisis socio-económico de la aplicación de la DMA, como por ejemplo: ¿Son socialmente preferibles las infraestructuras a los cambios de hábitos?, ¿Cómo priorizar diversas infraestructuras de la política hidráulica?, ¿Cómo podemos incluir costes ambientales y del recurso en la toma de decisiones?, ¿En qué se diferencian los costes financieros a los costes económicos?.